

TECHNOLOGIES

L'embarqué

Depuis le début de l'année, un nouveau média numérique élaboré en région et consacré aux logiciels et systèmes embarqués est né.

Les technologies embarquées nous environnent sans que l'on s'en rende vraiment compte. Dans votre voiture, votre gazinière et bien sûr votre smartphone, sont dissimulées de petites cartes électroniques avec un système d'exploitation qui « dirige » les freins ou l'éclairage de la voiture, la géolocalisation de votre téléphone...

Animé par deux journalistes spécialistes du sujet, l'embarqué propose un site internet avec, chaque jour, une mise en ligne de nouvelles informations, une newsletter quotidienne qui traite rapidement de l'actualité de ces technologies et une autre plus fouillée envoyée tous les jeudis. Pour les lecteurs européens, une version anglaise est disponible chaque semaine. Enfin, un magazine numérique trimestriel de plus de 50 pages permet de se tenir au courant des nouveautés matérielles ou logicielles dans le domaine. Il fallait bien un nouveau média numérique professionnel pour ces technologies de plus en plus répandues qui se développent actuellement beaucoup dans le secteur médical, la domotique ou l'industrie. Il faut dire qu'elles répondent de plus en plus à nos désirs autant qu'à nos contraintes : discrètes, de plus en plus puissantes, commandées à distance, bref... embarquées.

www.l'embarque.com

WORLD FORUM

La troisième révolution industrielle

Jeremy Rifkin sera une nouvelle fois l'invité de marque du prochain World Forum. Le père de la prospective économique et théoricien de la troisième révolution industrielle présentera, en clôture de cette septième édition, la feuille de route établie avec les acteurs de l'économie régionale.

Invité lors de la précédente édition du World Forum, l'économiste américain, Jeremy Rifkin, a séduit son auditoire. Il faut dire que ses théories sur la troisième révolution industrielle ont de quoi susciter l'intérêt. De quoi s'agit-il au juste ?

La troisième révolution industrielle que prône Rifkin repose essentiellement sur la transition des énergies carbonées et nucléaires vers les énergies renouvelables. Tout l'enjeu est de mieux produire ces nouvelles énergies et de les stocker afin de mieux les distribuer.

L'une des principales idées avancées par Rifkin est que chacun produira de l'énergie, ce qui rendra celle-ci nulle en coût. Cela implique, notamment, de profonds changements dans les méthodes de construction et de travail.

L'industrie du bâtiment est l'une des premières concernées par cette révolution. Les nouvelles énergies sont en effet produites par les constructions de nouvelle génération. Elles doivent ensuite être mises en réseau pour une gestion intelligente et interconnectée. De nouvelles technologies doivent donc être développées. Les autres secteurs d'activités sont aussi intéressés par cette transition énergétique, notamment l'automobile.

Pour Rifkin, il s'agit d'un « changement culturel » et il faudra « deux générations » pour y parvenir, mais le gisement induit « est énorme ». Beaucoup d'acteurs locaux en sont convaincus, d'autant qu'en matière de transition énergétique, la région bénéficie d'un sérieux savoir-faire. Aussi, attendent-ils avec impatience les premières mesures concrètes qui seront mises en place dans les prochains mois.

World forum > Du 23 au 25/10 à Lille Grand Palais. Inscription gratuite sur www.worldforum-lille.org



© Vincent Lucigne

ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

Initiatives et Cité crée La Grappe

Les entreprises solidaires et les membres* de la société coopérative Initiatives et Cité sont désormais réunies sous le même toit. Mieux ! Elles ont ouvert un espace collaboratif pour les porteurs de projets et acteurs du développement local durable. L'immeuble situé au cœur de Lille, rue

Léon-Gambetta, abrite des bureaux, des salles de réunion, une salle de conférence, un espace de travail en commun et une cafétéria. L'ensemble a été baptisé « La Grappe ». Les jeunes entrepreneurs de sociétés solidaires ont la possibilité de louer des espaces de travail et de bénéficier de services

mutualisés. Une équipe dédiée y pourvoira. Les responsables de La Grappe prévoient le recrutement de sept personnes, dont quatre dans le cadre du dispositif « Emplois d'avenir ».

La Grappe. Tél : 03 20 08 06 93
*SMartFr, Grands Ensemble, Extra-Muros, Multicité, Résonance, Affaires Publiques, L-Consil et Ytes.